
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
-  ö f f e n t l i c h e r  T e i l  -   

 
über die  

4. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Verkehr  
am 08.05.2008 

in Rotenburg, Kreishaus, kleiner Sitzungssaal 

Teilnehmer: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Hans-Cord Graf von Bothmer  
Abg. Hans-Jürgen Krahn  
Abg. Heinz-Günter Bargfrede  
Abg. Henri Blanken  
Abg. Dirk Detjen  
Abg. Dr. Peter Fröhlich  
Abg.e Ute Gudella-de Graaf  
Abg. Rudolf Kahrs  
Abg. Rolf Lüdemann  
Abg. Helmut Ringe  
Abg. Joachim Schulz  
Abg. Detlef Steppat  
Abg. Bernd Wölbern  

Verwaltung 

KVD Heinz Peimann  
KAR Horst Wilshusen  
Herr Gerd Hachmöller  
Frau Ulrike Ringen  
Herr Georg Torkler  
 
Entschuldigt: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Hans-Klaus Genter-Mickley  
Abg. Hans-Joachim Jaap  
Abg. Christian Sonnenwald  
 

Landkreis Rotenburg 
(Wümme) 

              Der Landrat 
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Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 3.Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und 

Verkehr am 22.11.2007 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Antrag der Kreistagsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 01.08.2007; Ausbau des Ei-

senbahn-Güterverkehrs im Landkreis Rotenburg (Wümme) und in der Elbe-Weser-Region 
  
 6   Fortschreibung des Nahverkehrsplans 

Vorlage: 2006-11/0429 
  
 7   Antrag der Kreistagsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 14.04.2008 - Einführung 

eines Anruf-Sammeltaxis 
Vorlage: 2006-11/0431 

  
 8   Bericht der Wirtschaftsförderung 
  
 9   Anfragen 
  
 
 
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Vorsitzender Graf von Bothmer eröffnet um 14.30 Uhr die Sitzung. 
Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
Als Gäste begrüßt er den Geschäftsführer der EVB Elbe-Weser GmbH, Herrn Ulrich Koch, und 
die Herren Opalka und Wiesner von der Verkehrsgesellschaft Nord-Ost-Niedersachsen mbH. 
 
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Vorsitzender Graf von Bothmer teilt eine Änderung der Tagesordnung mit, die Punkte 5 und 8 
werden getauscht. 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
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Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 3.Sitzung des 
Ausschusses für Wirtschaft und Verkehr am 22.11.2007 

 
Die Niederschrift über die 3. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Verkehr am 22.11.2007 
wird bei 2 Enthaltungen genehmigt. 
 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
KVD Peimann stellt die neue Amtsleiterin des Straßenverkehrsamtes, Frau Ulrike Ringen, vor, 
die zum 01.05.2008 die Nachfolge von  Herrn Kurt Bellmann angetreten ist. 
 
KAR Wilshusen berichtet, dass in einem ersten Informationsgespräch am 07.05.2008 im Kreis-
haus in Rotenburg die beteiligten Kommunen, so auch die anwesenden Vertreter der Stadt Ro-
tenburg (Wümme), der Gemeinde Scheeßel sowie der Samtgemeinden Fintel und Sottrum, von 
der Landesnahverkehrsgesellschaft darüber informiert worden seien, dass der Schienenperso-
nennahverkehr auf der Fahrplanstrecke Hamburg - Bremen ausgeschrieben werden solle. Damit 
habe ein Dialog zur Erarbeitung eines Konzeptes als Grundlage für die anschließende Aus-
schreibung begonnen. 
 
Ltd. VetD Dr. Wiedner  berichtet anschließend über die Blauzungenkrankheit, die sich noch wei-
ter in Europa ausgebreitet hat. Es sei beschlossen worden, flächendeckend in Europa Impfungen 
durchzuführen. Die ersten Impfstoffe stehen ab Ende Mai 2008 zur Verfügung und die Tierhalter 
seien verpflichtet, ihre Tiere durch Tierärzte impfen zu lassen. Die Impfungen werden sich über 
einen längeren Zeitraum hinziehen, da die Produktion und Auslieferung der Impfstoffe nach ei-
nander erfolgen werde. 
Die Impfungen werden auch für das Veterinäramt einen erheblichen Verwaltungsaufwand verur-
sachen, da in den nächsten Jahren über die Impfungen ständig Meldungen erforderlich seien. 
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Antrag der Kreistagsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 

01.08.2007; Ausbau des Eisenbahn-Güterverkehrs im 
Landkreis Rotenburg (Wümme) und in der Elbe-Weser-
Region 

 
KVD Peimann begrüßt den Geschäftsführer der EVB, Herrn Ulrich Koch, der zur Sitzung eingela-
den worden ist. 
Herr Koch hält einen Vortrag über die EVB und gibt einen Ausblick auf die Entwicklung des Gü-
terverkehrs auf Schienen. Das größte Problem seien die zu wenigen Schienen und die zu kurzen 
Ausweichstrecken an den vorhandenen Strecken. 
Insgesamt habe sich der Umsatz im Güterverkehr bei der EVB in den letzten 10 Jahren vervier-
facht. Eine weitere positive Entwicklung sei von der Fertigstellung neuer Eisenbahnstrecken ab-
hängig.  
Anschließend beantwortet Herr Koch die Fragen im Ausschuss zum Güterverkehr im Landkreis 
Rotenburg (Wümme). 
Vorsitzender Graf von Bothmer bedankt sich bei Herrn Koch für den interessanten Vortrag. 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Fortschreibung des Nahverkehrsplans 

 
Vorsitzender Graf von Bothmer begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt die Herren Opalka und 
Wiesner von der Verkehrsgesellschaft Nord-Ost-Niedersachsen mbH (VNO) und weist daraufhin, 
dass es in der heutigen Sitzung darum gehe, den Weg für das Beteiligungsverfahren freizuge-
ben. 
Anschließend geben die beiden Vertreter der VNO zum Entwurf des Nahverkehrsplanes des 
Landkreises Rotenburg (Wümme) für den Zeitraum 2008 bis 2012 Erläuterungen, u.a. zu den 
Zielen des Landkreises Rotenburg (Wümme), zu den Tarifen und zu den Verkehrsangeboten. Die 
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oberste Priorität des Landkreises sei die Sicherstellung des Schülerverkehrs; ergänzend möchte 
der Landkreis Rotenburg (Wümme) eine ÖPNV-Grundversorgung seiner Bevölkerung erreichen. 
Im Anschluss werden in einer längeren Diskussion von den VNO-Vertretern die Fragen der Ab-
geordneten beantwortet, insbesondere wird die Kapazitätsauslastung der Busse, die Reihenfolge 
der Prioritäten, die grundsätzliche Ausrichtung (z.B. VBN-Beitritt), der Schülerverkehr und der 
demografische Wandel als Rahmenbedingung des ÖPNV angesprochen,  
 
Vorsitzender Graf von Bothmer bedankt sich bei den Vertretern der VNO für ihre Erläuterungen 
und die Beantwortung der Fragen. 
 
Anschließend erfolgt die Abstimmung über den Beschlussvorschlag. 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Auf der Grundlage des Entwurfs des Nahverkehrsplans in der vorliegenden 
Fassung wird das gesetzlich vorgeschriebene Beteiligungsverfahren 
durchgeführt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 2 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Antrag der Kreistagsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

vom 14.04.2008 - Einführung eines Anruf-Sammeltaxis 

 
Abg. Schulz erläutert für die Kreistagsfraktion BÜNDNIS 90 / Die Grünen den Antrag zur Einfüh-
rung eines Anruf-Sammeltaxis im Landkreis Rotenburg (Wümme). 
Herr Opalka (VNO) stellt das Anruf-Sammel-Taxi (AST) vor und gibt einen Erfahrungsbericht aus 
dem Landkreis Stade. Die zusammenfassende Darstellung der VNO wird der Niederschrift beige-
fügt. 
Nach einer längeren Diskussion über AST wird vom Abg. Schulz beantragt, die VNO zu beauf-
tragen, für den Landkreis Rotenburg (Wümme) ein Konzept für das AST zu fertigen. 
Herr Opalka (VNO) schlägt vor, die Möglichkeit für die Einführung AST im Rahmen der Nahver-
kehrsplanung zu prüfen. 
Hiermit ist der Ausschuss einverstanden. 
 
Punkt 8 der Tagesordnung: Bericht der Wirtschaftsförderung 

 
Der Leiter der Stabsstelle Wirtschaftsförderung, Herr Hachmöller, berichtet, dass die KMU-
Richtlinie in 3 Punkten geändert werden müsse, zukünftig solle auch der Mietkauf förderfähig 
sein, die Frist für den Verwendungsnachweis solle von 1 Monat auf 3 Monate verlängert werden 
und die EU fordere die Verwendung des EU-Logos im Schriftverkehr bzw. auf geförderten Ma-
schinen etc. . 
Im Ausschuss bestehen keine Bedenken gegen diese Änderungen der Förderrichtlinie. 
 
Anschließend teilt Herr Hachmöller mit, dass der Landkreis Rotenburg (Wümme) die Absicht ha-
be, bei der flächendeckenden Breitbandversorgung im Kreisgebiet eine aktivere Rolle zu über-
nehmen. Ohne diese Infrastruktur drohen sonst wirtschaftliche Standortnachteile für die Unter-
nehmen im Landkreis Rotenburg (Wümme). Der 1. Schritt werde eine Befragung hinsichtlich des 
Bedarfs nach DSL Anschlüssen sein. Über das Ergebnis werde er in der nächsten Sitzung des 
Ausschusses berichten. 
Des Weiteren teilt Herr Hachmöller mit, dass dieses Thema in der nächsten HVB-Tagung be-
sprochen werden solle. 
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Punkt 9 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 

 

 

(Graf von Bothmer)      (Peimann) 

Vorsitzender       Kreisverwaltungsdirektor) 

 

 

      (Torkler) 

Protokollführer 
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